SILKE PAN, LE RETOUR À LA LUMIÈRE

PARAPLÉGIQUE À LA SUITE D'UN ACCIDENT SURVENU EN 2007, L'ACROBATE S'EST D'ABORD RÉAPPROPRIÉ SON CORPS GRÂCE AU HANDBIKE. PUIS, COMME ON LE VOIT DANS UN ÉMOUVANT DOCUMENTAIRE SORTI CES JOURS, A RENOUÉ AVEC LE CIRQUE

ilke Pan en est convaincue: la nuit d'un noir absolu n'existe pas, il ya toujoursune chumère. La quelque part. Facile à dire?
Surtout pas pour elle. Car se battre contre l'adversité et luter quant dout semble per du, elle sait ce que ceal veut dire. Et pour sible et bouleversant documentaire qui lui est consacré. La vie acrobate. On de l'écouter.

La voix douce, la fraiche quinquagénaire explique:

J'ai toujours bougé. Enfant, j'ai fait de la gym puis, pour m'évader d'une ambiance familiale qui ne me convenait pas, du plongeon acrobatique et du trampoline - avant de tomber amoureuse du cirque et de my consacre to telement. Donc quand j'ai appris que j'étais paraplégique (en 2007, elle fait une chute de trapèze pendant un entrainement, ath'), ca evidement eté horrible. Maisen méme teemps, j'ai très vite réfléchi à comment ne reconstruir et j'ai imagine pas mal de choses. Même de reprendre sa vie d'artiste et de simplement changer et dapter ses numéros de trapèze ou de contorsionniste.

Apprendre, accepter, transcender

ter ses numéros de trapèze ou de contorsionniste.

Apprendre, accepter, transcender

Albureusement, la réalité l'en a empéchée «Non seulement en trois mois d'alitement ma musculature avait
fondu mais, en plus, je nivais absolument pas encore acquis cette connaissance de mon corps paraplégique, et
je ne me rendais pas compte des difficultés que cela implique au quotidien.

En gros, raconte-t-elle, sans même parler des douleurs permanentes ou des soins nécessaires, il lui a fallu
apprendre à manier la chaise roulante (= je nuist ombée j
un nombre incalculable de fois!-), à faire attention à ses j
jambes insensibles pour éviter des blessure, à demanj der de l'aide en faisant ses courses. Autrement dit, une
evraie/preuve pour cette grande indépendante qui, après
avoir suivi l'École nationale de cirquée de Berlin puis tour
nédans toute! Europe circassienne, a di accepter qu'elle
n'avait plus la même autonomie qu'auparavant.
Elle y est arrivée, pourtant. Ce qu'il a aidée? ¿L'amour et
le soutien de son mari Didier Dvorak, mais aussi le handmet de l'emperence de l'emperence de l'emperence de les soutien de son mari Didier Dvorak, mais aussi le hand-

men Le déclic

Je navais pas le feu sacré, sourit-elle, Mais comme je pars du principe que là où se trouve de comme je pars du principe que là où se trouve de comme je pars du principe que là où se trouve de comme je pars du principe que là où se trouve de comme je pars du principe que là où se trouve de comme de com

BIO EXPRESS

Années 80 Scolarité en Suisse et obtention de sa maturité. En paralléle, stages de cirque à l'ácole Fratellini, à Paris, et à l'Académie Dimitri, à Verscio.

2007 Elle se brise les 10e et 11e vertèbres et devient paraplégique.

2021-2022 Tournée avec le Cirque Helve A chaque représent son numéro d'équili-brisme sur les mains lui vaut une standing

